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ATA 002/2023 1 

No dia dezesseis de fevereiro de dois mil e vinte e três, às 08:00hr (oito horas) reúnem-se na sala de 2 

reunião do CIS-COMCAM convocados pela presidente do CRESEMS da 11ª Região de Saúde, Sara 3 

Caroline Beltrame Perez, os Secretários Municipais de Saúde da 11ª Regional de Saúde para 4 

realização da segunda reunião do CRESEMS do ano de 2023, tendo como pautas da reunião: 1) Criar 5 

protocolo para procedimento espuma do vascular; 2) Membros - Conselho Curador; 3) 6 

Ortopedia Santa Casa; 4) UOPECAN; 5) Contratação de protético via CIS-COMCAM; 6) Lei 7 

Complementar nº 197 de 6 de dezembro de 2022. Portaria GM/MS nº 96, de 7 de fevereiro de 8 

2023. A pauta nº 1 não foi levada para discussão pois a solicitante não se fez presente. Sara inicia a 9 

reunião e fala a respeito da situação do hospital Dr. Prime. Ela conta que quando o hospital foi para 10 

Mamborê, o município pediu habilitação, teve toda a instrução necessária e burocrática por parte do 11 

Estado e que isso começou em 2022, refere que a solicitação passou por discussão em reunião de 12 

CRESEMS e posteriormente em CIR e CIB sendo aprovado em ambas comissões, sendo que em 30 13 

de novembro foi aprovado no SAIPS, em 21 de dezembro saiu a portaria de habilitação, em janeiro de 14 

2023 o Ministério da Saúde (MS) começou a custear o serviço a partir da competência 12/2022. Sara 15 

explica que o problema inicial constatado foi o valor cadastrado no SAIPS que era mensal para atender 16 

toda a demanda, porém na portaria saiu com valor anual. Ela conta que foi em Brasília para tentar 17 

resolver esse equivoco e que quando chegou no MS se deparou com um oficio do Estado pedindo a 18 

desabilitação do serviço do hospital Dr. Prime. Sara diz que foi falar com Ivo (Presidente do COSEMS), 19 

visto que a assinatura no ofício era dele, porém o mesmo não tinha conhecimento do ofício. Sara 20 

detalha aos gestores o conteúdo do ofício enviado pelo Estado e todo o desenrolar dos fatos. Os 21 

gestores conversam a respeito. Sara pondera que essa situação não diz respeito apenas ao município 22 

de Mamborê, mas a região toda, visto que é um serviço habilitado para todos. Todos concordam e 23 

Ellen sugere perante a situação, emitir um oficio em nome do CRESEMS dizendo que todos 24 

aprovaram a habilitação e que já estão usando do serviço. Raíssa sugere falar com os prefeitos para 25 

que falem com os deputados e assim marcarem uma reunião com o Secretário do Estado caso seja 26 

necessário. Gestores decidem fazer um oficio em nome do CRESEMS que querem o serviço habilitado 27 

para a região em Mamborê. Os secretários conversam a respeito e encerram assunto. Sara fala sobre 28 

o médico ortopedista, José Alexandre, que atende em seu município e também trabalha no SISNOR, 29 

disse que o hospital tem interesse em atender a ortopedia da região e que o SISNOR realizou uma 30 

proposta. Eles encaminharam a proposta no valor de R$ 65mil, uma vez que vão pegar a residência de 31 

ortopedia e precisam ter esse serviço de porta, além dos procedimentos que tiverem AIH, para que 32 

faturem. No valor proposto, para os 18 municípios, inclui dois plantonistas, sendo um ortopedista no 33 
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pronto atendimento ortopédico 24h e outro no plantão cirúrgico por 12h, sendo presencial das 7h às 34 

19h. Ela especifica que o plantão ortopédico de 24h no valor de R$ 72 mil, valor a ser subsidiado pelo 35 

CIS-COMCAM é de R$ 65 mil e pelo SISNOR é de R$ 7 mil. Ellen aconselha que analisem e escolham 36 

bem, visto que antes era os municípios contrataram sem a possibilidade de escolha e agora tem a 37 

possibilidade de escolher a e assim poder cobrar uma maior qualidade do serviço. Sara fala que será 38 

um médico apenas na Santa Casa. Os gestores reclamam do profissional que atenderá na Santa 39 

Casa, visto que se trata de um médico que já tiveram problemas. Sara explica que além disso, o 40 

serviço que a Santa Casa vai prestar não será o mesmo que ela estava prestando e os secretários 41 

discutem sobre o assunto. Encerram a pauta referindo que vão fazer uma nova discussão sobre o 42 

tema para aprofundar a situação e as necessidades da região. Sara fala a respeito dos membros do 43 

Conselho Curador. Ela diz que a cada dois anos são eleitos novos membros e precisa de seis 44 

membros para compor o Conselho. Todos debatem e alguns gestores se colocam a disposição para 45 

integrar o quadro de membros, ficando como titulares: Iris Heloísa Pereira Guerra – Quinta do Sol; 46 

Lilian Welz – Ubiratã; Mara Cristina Garófalo – Boa Esperança; Monica Regina de Souza – Janiópolis; 47 

Raíssa Henrique dos Passos – Campina da Lagoa; Sara Caroline Beltrame Perez – Mamborê. E os 48 

suplentes: Amadeu Elízio Santos – Roncador; Flávia Mendonça Casale – Fênix; Larissa Gomes 49 

Rodrigues – Quarto Centenário; Leuktembergg Meneghetti da Costa – Terra Boa; Sandra Regina Felix 50 

Germani – Farol; Valeska Alves – Peabiru. A pauta seguinte é da Sandra, sobre a contratação de um 51 

protético via CIS- COMCAM, visto que está com problemas nas próteses do seu município. Os 52 

secretários debatem a respeito. Sara fala que coloquem como pauta na reunião do Conselho Curador. 53 

Todos conversam sobre o assunto e Sandra relata que ano passado gastou mais de R$ 100 mil em 54 

próteses e agora terá que refazer tudo de novo, por conta do trabalho mal feito. Éllen sugere que 55 

aqueles que tiverem licitações de próteses boas, que compartilhem no grupo, refere ainda que o 56 

recurso vem na função orçamentaria 10.301 o que dificultaria o pagamento do serviço no CIS que está 57 

na dotação 10.302. Os gestores debatem o assunto e decidem tentar compartilhar as boas licitações 58 

para resolver o problema. A pauta seguinte é da Éllen, referente a Lei Complementar n°197 e Portaria 59 

n°96. Ela explica que final do ano, foi publicado a Lei Complementar 197 que prorrogou a Lei 172/20 e 60 

a Portaria 96 regulou como tudo isso iria acontecer. Éllen fala que mandou a nota técnica toda grifada 61 

no grupo dos secretários, orientando o que pode fazer. Ela explica que os recursos federais anteriores 62 

a 1° janeiro de 2018, que se encontram nas contas dos blocos estão liberados para gastar como quiser 63 

dentro de serviços e ações de saúde e que depois disso o Ministério criou duas contas, a CusteioSUS 64 

e a InvestSUS. Já a partir de 2018, deve ser cumprido primeiro o objeto e com a sobra, pode ser 65 

reprogramada, bem como fazer transposição e transferência. Em relação a Portaria 96, Éllen fala que 66 

esta orientou o repasse de recurso as Instituições Filantrópicas, visto que ela já mandou a tabela com 67 
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as instituições, e os municípios de gestão plena, devem dar o dinheiro anterior a 2018 para aquelas 68 

instituições filantrópicas, de acordo com o que tiverem. Já para os municípios de gestão estadual, Éllen 69 

esclarece que quem fará o repasse do recurso a essas instituições será o Estado e que com o dinheiro 70 

que está na conta, poderá fazer o que quiser, visto que quem tem a gestão doa para a instituição, 71 

quem não tem, pode utilizar como quiser seguindo as regras citadas. Éllen tira dúvida dos gestores e 72 

todos debatem a respeito. Ainda, Éllen explica que é necessário por na Lei Orçamentária, e que não 73 

precisa passar pela Câmara, uma vez que a Lei já é a aprovação legislativa, só passa caso não tenha 74 

orçamento e necessite incrementar. Além disso, é necessário dar ciência ao Conselho e demonstrar no 75 

RAG (relatório anual de saúde). Ela diz que qualquer dúvida estará à disposição. Sara chama José 76 

Carlos da UOPECAN, porém ele diz que fará sua fala na reunião do Conselho Curador. Sandra fala a 77 

respeito de um paciente em surto psicológico, que foi levado a Goioerê e contido, porém logo teve alta. 78 

Os gestores discutem a respeito. Iago sugere marcar uma reunião com a equipe do hospital Santa 79 

Casa de Goioerê, para debater com eles esses casos. Todos expões suas insatisfações e problemas 80 

que passam na saúde mental, Éllen refere que este assunto deva ser levado para CIR e CIB para uma 81 

maior discussão. Camila entrega as agendas do COSEMS aos gestores. Éllen fala sobre o Opera 82 

Paraná, que recebeu uma lista de cirurgias realizadas por mês e que até agora foram realizadas 514 83 

cirurgias, um gasto de R$ 986 mil. Ellen fala também que Terra boa utilizou o recurso deles disponível. 84 

Os secretários conversam sobre o assunto. Ellen sugere debater no Conselho Curador porque o 85 

contrato está com o CIS-COMCAM. Ellen relembra os gestores que os instrumentos de gestão de 86 

2018 a 2021, muitos municípios ainda não fizeram, no DigiSUS, visto que muitos estão em elaboração 87 

e análise pelo Conselho. Ela alerta e cita os municípios que ainda não fizeram o plano e salienta que 88 

todo recurso utilizado sem plano é utilizado incorretamente com possibilidade de responder por 89 

improbidade administrativa. Éllen pondera que até dia 15 de abril o plano de 2024 tem que estar pronto 90 

e aprovado no conselho. E até 3 de março SIOPS, 6º bimestre, tem que estar homologado senão dia 91 

10 de março não recebe FPM (fundo de participação municipal). Dando as pautas por encerradas Sara 92 

encerra a reunião. Não havendo mais nada a se tratar, eu Camila Marcelino lavrei a presente ata, que 93 

foi conferida por Éllen Alessandra de Souza Jesus. Se fizeram presentes nesta reunião Adão Marcos 94 

Coutinho (Secretário de Finanças – Iretama) Amadeu Elízio Santos (Secretário de Saúde de 95 

Roncador), Amanda Barbosa (Coordenadora de Iretama), Ana Deyse Araújo (Secretária de Saúde de 96 

Engenheiro Beltrão), Camila Marcelino (Assessora Administrativa do CRESEMS), Cidelma Custódio 97 

(Diretora Administrativa – Campina da Lagoa), Éllen Alessandra de Souza Jesus (Apoiadora do 98 

COSEMS), Flavia Mendonça Casale (Secretária de Saúde de Fênix), Iago da Rocha Costa (Secretário 99 

de Saúde de Goioerê), Íris Heloísa P. Guerra (Secretária de Saúde de Quinta do Sol), Jheane B. 100 

Oliveira (Diretora de Saúde de Boa Esperança), Larissa Gomes Rodrigues (Secretária de Saúde de 101 
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Quarto Centenário), Letícia C. Gervásio (Diretora APS Goioerê), Leuktembergg Meneghetti da Costa 102 

(Secretária de Saúde de Terra Boa), Lilian Welz (Secretária de Saúde de Ubiratã), Mara Cristina 103 

Garófalo (Secretária de Saúde de Boa Esperança), Marilza Nunes Coelho (Diretora Ubiratã), Mônica 104 

Regina de Souza (Secretária de Saúde de Janiópolis), Patrícia da Silva (Diretora de Especialidades de 105 

Goioerê), Raissa Henrique dos Passos (Secretária de Saúde de Campina da Lagoa), Sandra Regina 106 

Felix (Secretária de Saúde de Farol), Sara Carolina Beltrame Perez (Secretária de Saúde de 107 

Mamborê),  Selma A. Costa Afonso (Secretária de Saúde de Iretama), e Valeska Alves (Secretária de 108 

Saúde de Peabiru). 109 


